

Bruselas, 21 de junio de 2010

Erasmus: cifra récord de estudiantes que reciben becas de la UE para estudiar o formarse en el extranjero

En el curso 2008/09 se batió el récord de estudiantes que viajaron al extranjero para estudiar o hacer prácticas en empresas con el apoyo de la UE, a través del Programa Erasmus. Según las nuevas cifras publicadas hoy, casi 200 000 estudiantes de enseñanza superior recibieron becas para estudiar o formarse en el extranjero. Esta cifra representa un aumento global del 8,7 % respecto al curso académico anterior y significa que más de dos millones de jóvenes europeos se beneficiaron de la financiación del Programa Erasmus desde su puesta en marcha en 1987. El número de estudiantes que hacen prácticas en empresas es el que más aumentó: más de un 50 % respecto al año anterior. Además, el año pasado más de 36 000 miembros del personal académico de centros de enseñanza superior se desplazaron a uno de los treinta y un países europeos que participan en el sistema Erasmus para enseñar o formarse.

Androulla Vassiliou, Comisaria Europea de Educación, Cultura, Multilingüismo y Juventud, ha declarado: «Cada vez más jóvenes europeos viven una experiencia de aprendizaje en el extranjero durante sus estudios. Si preguntamos a los que han integrado la "generación Erasmus", nos dirán lo útil que les ha sido en su desarrollo académico y personal y en la búsqueda de un empleo después de sus estudios. Con la próxima iniciativa "Juventud en Movimiento" queremos ampliar este éxito europeo y dar la oportunidad de vivir esa experiencia a todos los jóvenes.»

En el curso académico 2008/09, un total de **198 600 estudiantes** viajaron a uno de los treinta y un países que participaban en el Programa Erasmus (los Estados miembros de la UE, Islandia, Liechtenstein, Noruega y Turquía).

La cifra récord de estudiantes que se benefician del sistema Erasmus refleja un aumento del 12 % en el presupuesto disponible en 2008/09 para estudios, periodos de prácticas y otras acciones de movilidad en el marco de Erasmus. Ello supuso también un aumento de 255 a 272 EUR de la beca media mensual que la UE puso a disposición de los estudiantes Erasmus en 2008/09. Solo en dos países, Islandia y Liechtenstein, se desplazaron menos estudiantes Erasmus al extranjero.

Debido a un menor incremento presupuestario en los próximos años parece difícil que el Programa pueda seguir desarrollándose a un ritmo similar en un futuro próximo sin recursos adicionales

Estudios Erasmus

Erasmus concedió becas a 168 200 universitarios para estudiar una media de seis meses en un país extranjero, lo que supone un aumento del 3,4 % respecto al año anterior. En dos países (Alemania y Polonia), no aumentó el número de estudiantes que eligieron esta opción y en otros ocho (Austria, Chipre, Dinamarca, Estonia, Irlanda, Islandia, Liechtenstein y el Reino Unido) incluso disminuyó. Entre los factores que podrían explicar esa disminución cabe citar que muchos se decantan por los periodos de prácticas, la competencia de los países de destino no europeos, el comienzo de la crisis económica y el bajo importe de las becas.

Prácticas en empresas Erasmus

Desde 2007, Erasmus ofrece a los estudiantes la oportunidad de hacer prácticas en empresas u otras organizaciones en el extranjero. El uso de esta opción aumentó más de un 50 % respecto al año anterior, con una participación de 30 400 estudiantes en 2008/09. Se considera que el deseo de los estudiantes de aumentar sus perspectivas de empleo gracias a los periodos de prácticas —tal como revela una encuesta Eurobarómetro de 2009— es el principal motivo de la creciente popularidad de las prácticas en empresas Erasmus.

Cifra récord de estudiantes Erasmus

Los principales países de procedencia de los estudiantes Erasmus fueron Francia (28 300 estudiantes), Alemania (27 900) y España (27 400). En proporción a su población estudiantil, destacaron Luxemburgo (15,5 %), Liechtenstein (3 %), Austria (1,9 %) y la República Checa (1,7 %).

Los destinos más populares entre los estudiantes Erasmus fueron España (33 200 estudiantes), Francia (24 600) y Alemania (22 000).

Movilidad del personal académico

Durante el curso académico 2008/09, Erasmus financió más de 36 000 intercambios de miembros del personal académico de centros de educación superior (hasta un 13,6 %). Se concedieron subvenciones a 28 600 profesores para enseñar en el extranjero y 7 700 miembros del personal académico permanecieron en otro país para formarse en empresas o en centros de enseñanza asociados.

Contexto

En la actualidad, el 4 % de los estudiantes europeos recibe una beca Erasmus en algún momento de sus estudios. Erasmus no solo financia a estudiantes y personal universitario, sino también a centros de enseñanza superior para que cooperen en redes, proyectos multilaterales y otras medidas. Asimismo, se procura cada vez más contar con la participación del mundo empresarial y de la sociedad.

Tras la integración de Croacia y de la Antigua República Yugoslava de Macedonia en 2009, el número de países participantes en el programa Erasmus ha aumentado a treinta y tres.

Según estudios independientes, el Programa Erasmus ha tenido un impacto considerable a muchos niveles: los participantes adquieren capacidades que mejoran su futura empleabilidad o sus perspectivas de carrera, en el caso del personal académico. Los centros de enseñanza superior internacionalizan sus campus, introducen nuevos métodos de enseñanza y servicios, potencian su capacidad de gestión, refuerzan sus actividades de investigación y establecen vínculos con las empresas.

La Comisión considera que el Programa Erasmus puede contribuir a la estrategia «Europa 2020» para un crecimiento inteligente, sostenible e inclusivo transmitiendo a los jóvenes las capacidades adaptables que necesitan en una sociedad competitiva y basada en el conocimiento.

Más información

Memorándum con información estadística más detallada y desgloses de las últimas cifras por país: «Erasmus programme in 2008/-09: the figures explained» [MEMO/10/267](#), de 21 de junio de 2010.

Comisión Europea: [Programa Erasmus](#)